
CERCLE DES NAGEURS D’EPINAL 
 

Compte rendu d’assemblée générale 

Samedi 26 novembre 2016 à 16 h 30 
 

 

Nombre de membres présents : 37 

Nombre de membres représentés : 14 

Le quorum étant atteint, l’assemblée générale peut valablement délibérer. 

 

Invités : 

 

- Patrick NARDIN, Premier Adjoint à la Ville d’Epinal ; 

- Marie-Christine SERIYES, Adjointe chargée des Sports à la Ville d’Epinal ; 

- Frédérique ROBERT, Présidente du Comité Départemental de Natation des Vosges. 

 

Excusés : 

 

- Michel HEINRICH, député-maire ; 

- David WAGNER, Président du Comité de Lorraine de Natation ; 

- Albane LESSARD, membre du conseil d’administration du CNE et responsable de la section adultes 

masters ; 

- Sandra MARCHAL, membre du conseil d’administration du CNE et responsable des officiels. 

 

 

Ordre du jour : 

 

- Rapport moral ; 

- Rapport financier ; 

- Rapports sportifs ; 

- Renouvellement du conseil d’administration ; 

- Questions diverses ; 

- Prise de parole des invités ; 

- Récompenses. 

 

 

La séance débute à 16 h 45. 

 

Est désignée présidente de séance Marjorie BONNARD. 

Est désignée secrétaire de séance Lydie CHAGNOT. 

 

 

 

 

 



Rapport moral 
 

Présenté par Marjorie BONNARD. 

 

« C’est avec une grande émotion que je vais vous faire part de mon rapport moral. Cette année, décrite 

comme une année de « transition », ne fut pas comme un long fleuve tranquille… En effet, suite à la 

démission de M. MAADINI, notre ancien président, en décembre dernier, Alain NADEAU, responsable 

de la section natation synchronisée et moi-même, en charge de la natation sportive, nous nous sommes 

portés volontaires pour devenir tous deux vice-présidents. La place de président ne faisant aucun 

envieux. Nous avons donc décidé, Alain et moi, de porter le club, accompagnés de la formidable équipe 

qui compose notre conseil d’administration. Il nous a donc fallu reprendre les dossiers en cours,  

découvrir notre nouvelle fonction, et redéfinir certaines tâches. 

 

A ce moment-là, nous sommes début décembre, notre nombre de licenciés augmente, les entraineurs, 

Céline TREIBER et Franck DUPONT, commencent leur deuxième année de travail ensemble, et le club a 

des projets… Et pas des moindres puisque, fin janvier, nous relevons le défi d’organiser le Championnat 

de France Interclubs Maitres. Du coup, les 30 et 31 janvier 2016, le bassin olympique a reçu près de 

800 nageurs venant de tout l’Hexagone. Cette manifestation fut une très grande réussite tant pour les 

nageurs que pour notre club, et elle marquera  un des temps forts de cette année. Je parle d’un temps 

fort, car effectivement, l’équipe du CA et notamment Albane Lessard, ainsi que quelques bénévoles, se 

sont donnés sans compter, pour organiser cette compétition, et nous avons partagé des moments de 

cohésion, de joie et de plaisir. Je le répète, mais j’adresse vraiment un grand merci à tous ceux qui ont 

participé à l’événement. Franck aura l’occasion tout à l’heure, de revenir sur cette belle manifestation.  

Cette année souligne aussi le très bon travail de Céline TREIBER. Depuis trois ans, le vivier du club vit et 

grandit. Il ne nous suffisait pas, non seulement d’attirer les nageurs vers notre club, il nous fallait aussi 

créer notre propre école de natation. C’est chose faite et nous avons d’excellents résultats que je 

laisserai Beatrice RECEVEUR vous exposer plus tard. 

Autre point positif, les nageurs des groupes loisirs étaient un peu plus de 60 cette année. Ils viennent 

régulièrement s’entrainer même si ils n’ont pas d’objectif de compétition. D’ailleurs, dans le groupe 

ados, plusieurs d’entre eux ont obtenu 20/20 à l’option natation au baccalauréat. Je leur adresse à 

cette occasion, toutes nos félicitations. 

Bien entendu, cette année a attiré son lot de belles performances sportives notamment avec la 

participation de quatre nageurs en Nationales 2 et la qualification d’Adrien MEGHEZ aux Championnats 

de France Cadets qui se sont déroulés en juillet dernier, mais je laisserai Franck les développer 

ultérieurement. 

Je n’oublie pas, bien entendu, la natation synchronisée qui d’année en année voit son nombre de 

licenciées augmenter. Cette section rayonne de joie, de générosité et de cohésion. Et je ne peux 

m’empêcher d’être admirative devant le travail que Sylvie LEJOSNE accomplit au club depuis plusieurs 

années maintenant. Elle donne sans compter et peut être fière de mener avec brio cette section. Je 

pense notamment au gala de fin de saison qui est l’un de nos moments-phares de la saison. Il rencontre 

toujours un franc succès et accueille un public toujours plus nombreux. Alain NADEAU vous l’expliquera 

tout à l’heure. 

Mais le club, c’est aussi la natation pour tous. En étroite collaboration avec la municipalité d’Epinal, le 

club ouvre ses portes à un public très diversifié. En effet, nous accueillons des personnes de tout âge, 

de tout milieu et même des personnes souffrant de problèmes de santé, plus ou moins graves. La section 

Nager Forme Santé a aidé près d’une vingtaine de personnes à retrouver les bienfaits de la natation. 

Ce projet est né grâce à Céline TREIBER, qui possède un diplôme bien spécifique pour encadrer et 

s’adapter aux besoins particuliers de ces personnes. Une collaboration a aussi vu le jour entre la Ligue 



contre le Cancer des Vosges et le CNE. Toutefois, depuis quelques mois nous ne pouvons plus assurer 

cette prestation, mais je suis heureuse de vous dire que le projet va reprendre, puisque Paul BERNARDI, 

notre nouvel entraineur, participera à une formation de 80 heures en février et avril prochain. 

Comme je le disais le CNE c’est aussi la natation pour tous, et sans vouloir anticiper sur le rapport de 

l’an prochain, je fais juste une petite parenthèse pour vous dire que le club accueille cette année, Simon 

BLAISE, qui fait partie des nageurs du sport adapté. Depuis plusieurs années, de multiples demandes 

avaient été faites mais le projet n’avait jamais vu le jour. Donc aujourd’hui je suis très heureuse de dire 

que Simon nage dans nos lignes avec les nageurs du groupe Elite pour le plus grand plaisir de tous. 

Je ne peux toutefois, m’empêcher de revenir sur les tumultes que nous avons traversés cette année, et 

je le fais volontiers, eu égard à la franchise que nous devons aux licenciés et à leurs proches. Concernant 

les entraineurs, Céline TREIBER, directrice sportive et Franck DUPONT (mi-temps Epinal et détache à 

mi-temps sur Vittel), cette deuxième saison de collaboration n’aura pas été une franche réussite. 

L’entente si joviale qui les a unis pendant un an s’est détériorée, se traduisant par des désaccords, des 

mésententes, pour finir par de la  démotivation. Malgré les efforts incessants des membres du conseil 

d’administration pour trouver des solutions, apaiser les tensions, force est de constater que les 

difficultés relationnelles se sont traduites par des dissensions qui ont conduites à la démission de Céline 

en juillet dernier, après quelques semaines de congés maladie… Cette période difficile, tant pour les 

nageurs que pour les dirigeants, nous imposait de réagir vite mais de façon efficace. Nous avons donc 

sollicité l’aide de David WAGNER, président du Comité de Lorraine de Natation, pour nous conseiller et 

nous orienter. Dans un premier temps, il devenait primordial pour notre association de désigner un 

responsable unique, c’est pourquoi le conseil d’administration m’a porté toute sa confiance fin juin et 

j’ai accepté de devenir la nouvelle présidente du club. Immédiatement, en lien avec Alain NADEAU, mon 

bras droit, nous nous sommes lancés dans une campagne de recrutement, au terme de laquelle, Paul 

BERNARDI, ancien directeur sportif de l’ES Thaon, a été désigné comme notre nouveau directeur 

technique. Nous croyons en lui : son passé sportif, son sérieux et surtout sa passion pour la natation 

sont ses points forts et nous comptons sur lui pour permettre au club de partir vers un nouvel envol. 

L’objectif étant pour cette nouvelle année de retrouver de la stabilité, et surtout de gagner toute la 

confiance de nos adhérents. 

 

Pour conclure, je tiens à remercier chaleureusement la Ville d’Epinal pour son soutien indéfectible et la 

mise à disposition des lignes d’eau ; le Comité Départemental et le Comité Régional de Natation, pour 

leur soutien ; les sponsors qui nous accompagnent ; tous les bénévoles qui nous aident  tout au long de 

l’année ; toute mon équipe pour son travail et son soutien ; et enfin vous tous, pour votre présence et 

votre investissement sans lesquels le club ne pourrait continuer de fonctionner. Je vous remercie. » 

 

Le rapport moral est approuvé par l'assemblée générale à l'unanimité. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Rapport financier 
 

Présenté par Marie-France HEBERLE 

 

Le contrôle de la comptabilité et l’élaboration du bilan ont été confiés à un cabinet d’expertise 

comptable, le cabinet Exco Nexiom. Il en ressort un résultat négatif avec une diminution des 

ressources, une diminution des subventions et une augmentation des charges de fonctionnement. Un 

déficit qui a été légèrement comblé par une diminution des charges salariales et le lancement d’une 

campagne de sponsoring. 

 

Voici le détail des comptes clos au 31/08/2016. 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 



 
 

Le rapport financier est approuvé par l'assemblée générale à l'unanimité. 

 

La trésorière Marie-France HEBERLE fait ensuite un point d’horizon sur le budget prévisionnel. Avec 

des produits d’exploitation et des subventions annoncés en diminution et moins de compétitions 

programmées au bassin olympique cette année, « il faut que le club fasse des efforts pour réduire ses 

frais de fonctionnement et pour développer des activités nouvelles comme l’aquagym et l’aquabike. Il 

faut aussi que le club se lance dans la recherche de nouveaux sponsors et dans l’organisation 

d’événements. De même, nous avons besoin que les membres du club se mobilisent pour la vente de 

calendriers ce mois-ci. Achetez des calendriers et ramenez des sponsors, car le budget prévisionnel 

s’annonce difficile pour cette année. » 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Rapports sportifs 
 

Ecole de natation 

 

Présenté par Béatrice RECEVEUR. 

 

« Suite au départ de la directrice sportive Céline TREIBER, je vais vous présenter le bilan de l’école de 

natation pour la saison dernière.  

Nous avons eu cette année 77 enfants inscrits de 6 à 12 ans. 

Pour les Sauv’nages, 46 ont été validés. Pour les Pass’sports de l’eau, 28 ont été validés. Pour les 

Pass’compétitions, 3 seulement ont été validés, du fait de l’annulation de la session prévue en juin, suite 

à un problème technique à la piscine de Pont-à-Mousson. 

Pour l’école de natation, nous avons organisé le goûter de Noël ; deux compétitions internes avec 

remise de médailles pour la première, trophées pour la deuxième, et la sorte au Refuge du Sotré pour 

clore la saison sportive. 

Le bilan de l’école de natation de la saison 2015/2016 est très satisfaisant. Le CNE a enregistré 100 % 

de réussite pour tous ses petits nageurs. 

Au niveau de l’organisation, nous avons proposé des animations, ainsi que des stages de préparation 

aux différents examens de l’Ecole de Natation Française. 

Je tiens tout particulièrement à remercier Sylvie LEJOSNE, Bérangère BELLITO et Sarah LOUVIOT pour 

leur investissement au niveau de l’école de natation. 

Etant responsable de l’école de natation, je suis fière de cette saison 2015/2016, car ce fut un grand 

plaisir d’avoir assisté aux progrès et à la réussite de ces jeunes nageurs et de les avoir accompagnés à 

la sortie de juin au refuge du Sotré. 

Je souhaite au nouvel entraineur, Paul BERNARDI, une belle réussite pour l’année à venir. » 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Natation sportive 

 

Présenté par Franck DUPONT. 

 

 



 
 

 

 

 

 

 



 
 

 



 
 

 



 
 

 

 



 



 

 



 
 

 

Selon l’entraîneur Franck DUPONT, le Natathlon est l’axe de progression que le club doit avoir cette 

année. « Epinal a terminé 401e club français sachant que l’année précédente nous étions à la 441e place. 

Mais pour moi ce n’est pas au niveau d’Epinal qui devrait être dans les 200 premiers, au regard de la 

population que nous avons. » 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Masters 

 

Présenté par Franck DUPONT, Albane LESSARD étant excusée. 

 

 



 

 



 

 



 

 
 

 



Natation synchronisée 

 

Présenté par Alain NADEAU. 

 

 

 



 

 



 

 



 

 



 

 
 



 

 



 
 

Après la présentation de ce rapport, Alain NADEAU ajoute : « L’année prochaine nous allons perdre 

4 juniors qui partent pour leurs études. Elles ont commencé avec la section, c’est donc la première 

génération qui s’en va mais la relève est déjà là et elles sont déjà premières. Il faut que l’on continue 

comme ça, que le savoir se transmette de génération en génération. » 

 

Les rapports sportifs sont adoptés à l’unanimité par l’assemblée générale. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Renouvellement du conseil d’administration 
 

Membres sortants :  

- Marjorie BONNARD ;  

- Lydie CHAGNOT ;  

- Jacques DUPLESSIS ;  

- Marie-France HEBERLE ;  

- Albane LESSARD ;  

- Sandra MARCHAL ;  

- Alain NADEAU ;  

- Valérie PERCIN ;  

- Béatrice RECEVEUR. 

 

Nombre de postes à pourvoir : 16. 

 

Membres candidats :  

- Marjorie BONNARD ;  

- Lydie CHAGNOT ;  

- Jacques DUPLESSIS ;  

- Laurent GUEDIN ;  

- Marie-France HEBERLE ;  

- Albane LESSARD ;  

- Sandra MARCHAL ;  

- Alain NADEAU ;  

- Valérie PERCIN ;  

- Béatrice RECEVEUR ;  

- Ophélie SCHMERBER ;  

- Jean-Louis VADIER. 

 

Sont élus à l’unanimité des votes à bulletin secret :  

 

 
 

Le conseil d’administration se réunira ultérieurement pour élire les membres du bureau. 

 

 



Questions diverses 
 

Pas de questions diverses. 

 

Prise de parole des invités 
 

Frédérique ROBERT encourage le club à organiser des sessions de formation, une aide de 50 % pouvant 

être octroyée grâce à une convention avec le CNDS. Et après avoir félicité l’ensemble des membres et 

des sections du club, encourage à « redémarrer l’école de natation pour pouvoir reconstruire ce qui 

était le point faible du CNE, c’est-à-dire l’ancienne catégorie benjamins. » Elle rappelle également que 

l’aide aux jeunes classés au Nathatlon est maintenue pour cette année. 

 

Patrick NARDIN relève que « la présidente a démarré ses propos en affirmant que la vie associative 

n’était pas un long fleuve tranquille mais qu’à l’écoute de l’ensemble des rapports, on peut dire que 

tous les feux sont au vert. Vous avez su, Alain et Marjorie, assurer la pérennité du club. » Il salue les 

bilans qui viennent d’être présentés et assure que la Ville souhaite maintenir son soutien au club. 

 

Marie-Christine SERIYES fait part de son « sentiment que vous avez un nouveau comité qui a une réelle 

envie de positiver les choses. On savait les difficultés dans lesquelles la fermeture de la piscine pouvait 

entrainer le club. D’aucune façon le club ne s’est plaint. Je vous remercie d’avoir cherché et de chercher 

encore à trouver des solutions positives à chaque étape. » 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Récompenses 
 

Des récompenses sont remises à plusieurs sportifs du club. 

 

 

 



 
 

Marion FREBILLOT est également récompensée pour les N3 JUNIOR CHALLENGE. 

 

 

 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 18 h 15. 

 

 


